



ARTS MARTIAUX
TRADITIONNELS VIETNAMIENS

FEDERATION IVOIRIENNE DE VÔ CỔ TRUYỀN

RAPPORT D'ACTIVITES 2025





SOMMAIRE

SOMMAIRE	1
1. PRESENTATION DE LA DISCIPLINE	2
2. MISSIONS DE LA FEDERATION IVOIRIENNE DE VO CO TRUYEN	3
3. ACTIVITES REALISEES	3
3.1. Activités récréatives et de soutien aux clubs	4
3.2. Stages et formations	4
3.3. Evaluation intellectuelle et technique	5
3.4. Compétitions nationales	6
3.4.1. Championnat de Côte d'Ivoire - enfants	6
3.4.2. Championnat de Côte d'Ivoire - senior	7
3.4.3. Festival de Noël	8
3.5. Compétitions internationales	8
4. DIFFICULTES ET PERSPECTIVES	9



1. PRESENTATION DE LA DISCIPLINE

Le Võ Cỗ Truyễn est l'appellation donnée au regroupement de tous les styles d'arts martiaux traditionnels vietnamiens pratiqués dans les écoles traditionnelles vietnamiennes.

Pratiqué dans plus d'une cinquantaine de pays d'Afrique et du monde (France, Italie, Espagne, Ukraine, Allemagne, Danemark, Maroc, Tunisie, Algérie, Russie, Côte d'Ivoire, Burkina Faso, etc), le Võ Cỗ Truyễn est une école d'humilité où le pratiquant (Võ Sinh) peut depuis le plus jeune âge étudier les techniques des arts martiaux traditionnels accompagnées de notions morales et philosophiques et se perfectionner tout au long de sa vie. Il s'agit pour l'apprenant d'étudier au sein des écoles :

- Les positions de base et les déplacements.
- Le travail des outils du corps : pieds, tibias, poings, coudes, genoux, tête et les méthodes de renforcement.
- Les Bài Quyền (Katas) avec ou sans armes qui sont des mouvements codifiés dont la quintessence des techniques est spécifique ou non à chaque école et que le Võ Sinh doit apprendre mais surtout comprendre, en sachant en extraire l'essence !
- Les Song luyen qui représentent l'opposition de deux Quyền.



- Les techniques d'attaque-défense.
- Les techniques de combat souple.
- Les techniques de combat traditionnel.
- Le travail énergétique et respiratoire.
- La gymnastique traditionnelle (Tai Chi)

Le Vo Co Truyen est pratiqué en Côte d'Ivoire depuis près d'une trentaine d'année et est Fédération depuis 2010. La Fédération Ivoirienne de Vo Co Truyen dispose de 19 ligues et 56 clubs sur toute l'étendue du territoire. Avec des missions clairement



définies, la fédération élabore chaque année un programme de travail avec des activités aussi bien au niveau national qu'international.

2. MISSIONS DE LA FEDERATION IVOIRIENNE DE VO CO TRUYEN

Les missions de la Fédération Ivoirienne de Vo Co Truyen s'inscrivent dans un cadre global de promotion de la discipline en Côte d'Ivoire. Il s'agit notamment de :



- Faire la promotion du Vo Co Truyen ;
- Orienter et coordonner les activités sportives de base ;
- Contribuer à l'encadrement des équipes nationales ;
- Organiser des compétitions de Vo Co Truyen au plan national et participer aux compétitions organisées au niveau international

Outre ses missions régaliennes, la fédération s'était fixée comme objectifs opérationnels de poursuivre sa politique d'extension au niveau local et de confirmer sa position de leader au niveau international.

3. ACTIVITES REALISEES

Pour l'atteinte des objectifs de la saison, les activités de 2025 étaient organisées autour des rubriques suivantes :

- Activités récréatives et de soutien aux clubs ;
- Stages et formations ;
- Evaluation intellectuelle et technique ;
- Compétitions nationales ;
- Compétitions internationales.



3.1. Activités récréatives et de soutien aux clubs

Ces activités ont pour objectifs de renforcer la promotion de la pratique du Vo Co Truyen sur le territoire national à travers la promotion de l'excellence, le

développement de l'offre d'équipements et l'autonomisation des clubs ; mais aussi de renforcer la cohésion et la fraternité entre athlètes des différents clubs.



A ce titre la fédération a organisé, en début d'exercice, au mois de janvier, une cérémonie de remise de subvention aux clubs s'étant

distingués au cours de la saison écoulée. Ainsi, près de trois millions de francs CFA ont été distribués à une vingtaine de clubs.

A cette traditionnelle cérémonie de subvention, a été couplée une cérémonie de reconnaissance et de mérites des acteurs de la fédération.

Ainsi, les athlètes de l'équipe nationale, le staff technique, le comité des supporters ont été célébrés et récompensés à travers la distribution d'une prime fédérale d'un montant global de plus deux (02) millions.

3.2. Stages et formations

Les stages et formations techniques permettent à la fédération d'assurer le renforcement de capacités des instructeurs qui sont chargés de l'animation quotidienne des différents clubs et/ou des athlètes en dehors des programmes classiques de formation des clubs.

Un premier stage a été organisé au mois de mars. Organisé en prélude au championnat de Côte d'Ivoire 2025, ce stage a regroupé plus de 150 athlètes d'Abidjan et des ligues de l'intérieur.





Ce stage a donc permis aux apprenants de réviser les techniques de combat notamment avec l'introduction des techniques de coude et de genou. L'opportunité d'utiliser ces techniques et la précision dans les techniques utilisées ont meublé le contenu de ce stage. Le stage a été dirigé par le Directeur Technique National.

A l'issue du premier stage organisé au mois de mars, chaque ligue a organisé sous la supervision de la Direction Technique Nationale, un stage interne portant sur un thème choisi. Les différents stages se sont déroulés entre les mois de mai et juin.

3.3. Evaluation intellectuelle et technique

Après plusieurs mois de formation théorique et pratique dans les différents clubs, les élèves (Vo sinh) sont soumis à une évaluation intellectuelle et technique. Cette évaluation ou examen de grade est le lieu pour les apprenants de restituer les leçons apprises au sein de leurs différents clubs, leur permettant ainsi d'accéder à un grade supérieur.

L'évaluation permet, également, aux techniciens de la fédération de jauger du niveau général des apprenants et de la qualité des enseignements dispensés dans les clubs.

Toutes les techniques de base sont passées en revue par le comité technique évaluateur, à savoir les postures de base, les techniques de déplacements, de tomber, de chute, de poings, de pieds, de balayage, de projection, sans oublier les quyens avec armes et les quyens sans armes.





Au cours du premier semestre, deux (02) ligues ont été évaluées. L'examen de grade a débuté cette saison avec les ligues d'Abidjan, en fin février avant de s'étendre aux athlètes de la ligue de San Pedro, au début du deuxième trimestre. L'étape de San Pedro s'est déroulée en présence des représentants de la Direction Régionale des Sports.

3.4. Compétitions nationales

Le calendrier des compétitions au niveau national a démarré avec le championnat de Côte d'Ivoire. La particularité de cette compétition est l'organisation d'un championnat chez les enfants et d'un autre chez les catégories séniors.

3.4.1. Championnat de Côte d'Ivoire - enfants

Exclusivement meublé de combats individuels par catégorie de poids, les phases éliminatoires du championnat de Côte d'Ivoire chez les enfants se sont déroulées au centre culturel d'Abobo.

Ces phases éliminatoires qui se sont déroulées entre avril et mai ont permis de dresser les affiches des phases finales des différentes catégories en opposition.

Ce sont Quatre cent deux (402) enfants dont cent quarante-neuf (149) filles, issus de vingt-deux (22) clubs d'Abidjan et de l'intérieur du pays ont pris part à ces phases éliminatoires. Ils

ont été regroupés en Sept (07) catégories : les super-poussins, les poussins, les pupilles, les minimes, les élites, les benjamins et les cadets.



Le championnat de Côte d'Ivoire chez les enfants a connu son apothéose le 15 novembre 2025. En présence des représentants du Ministère en charge des sports et des

parents, chaque enfant redoublait d'effort pour s'offrir une médaille d'or.

A l'issue des combats âprement disputés mais riches en intensité et en émotion, le club Jules Bado d'Abengourou s'est distingué comme le meilleur club totalisant 20



médailles d'or, 15 médailles d'argent et 12 médailles de bronze. Les clubs Calao (17 médailles d'or, 24 médailles d'argent et 28 médailles de bronze) et Renaissance (16 médailles d'or, 16 médailles d'argent et 21 médailles de bronze) se sont classés respectivement deuxième et troisième. La quatrième place a été occupée par le club St Augustin avec 12 médailles d'or, 05 médailles d'argent et 10 médailles de bronze et le club Biabou 310 a été classé cinquième avec 10 médailles d'or, 08 médailles d'argent et 14 médailles de bronze.

3.4.2. Championnat de Côte d'Ivoire - senior

Deux semaines après les phases éliminatoires du championnat de Côte d'Ivoire chez les enfants, les catégories séniors ont occupé le tatami afin de croiser le fer lors des phases éliminatoires du championnat de Côte d'Ivoire.

En présence des représentants du ministère en charge de sports, 156 athlètes dont soixante 60 dames, issus de quinze (15) clubs d'Abidjan et de l'intérieur du pays et repartis en Sept (07) catégories chez les hommes comme les dames ont livrés des combats intenses, à l'effet de s'offrir une place en finale.

Le championnat de Côte d'Ivoire chez les séniors a également été meublé de combats individuels par catégorie de poids et selon le sexe. Cette activité qui a servi de test pour



la sélection en équipe nationale s'est tenue au casa club des 2 plateaux.



Les phases finales se sont tenues en septembre 2025. Avec la même ferveur, et en présence des représentants du Ministère en charge des sports et des parents, les athlètes des différentes catégories ont croisé le fer afin de se hisser sur le podium.

A l'issue de la compétition, les clubs « renaissance » d'Abengourou, « Calao » de Belle-Ville et « Saint Augustin » d'Aboboté ont dominé leurs adversaires en se classant respectivement premier, deuxième et troisième.



3.4.3. Festival de Noël

Le 21 décembre 2025, la fédération a organisé son traditionnel festival de noël à l'Agora d'Abobo. La compétition était exclusivement technique c'est à dire meublée essentiellement de démonstration.

Ainsi après 2 minutes de présentation du club, chaque équipe disposait d'environ une dizaine de minutes pour émerveiller le public à travers des démonstrations bien orchestrées.

A l'issue des phases éliminatoires, cinq clubs se sont distingués pour les phases finales. En finale, outre les scénarios bien montés par les clubs pour s'attirer les faveurs des membres du jury composé de techniciens du mouvement sportif, chaque club a disposé de 2 minutes pour exposer, cette fois, sur un thème d'actualité.

A l'issue de la phase finale, le Club Calao de Belle ville a conservé son titre de champion, suivi des clubs Biabou 310 et renaissance d'Abengourou, classés respectivement deuxième et troisième. Les clubs Génération Jules Bado et la source ont été classés quatrième et cinquième.

L'intermède a été assuré par les plus petits (super poussin et poussin) c'est-à-dire les moins de 06 ans des différents clubs qui ont été soumis à des jeux et exercices d'éveil corporel.

3.5. Compétitions internationales

Du 25 au 30 juillet 2025, la Côte d'Ivoire a pris part au tournoi international de Vo Co Truyen tenu à Ho Chi Minh City, au Vietnam.



Classée vice-championne, l'équipe nationale de la Côte d'Ivoire a pu obtenir, à l'issue de la compétition, 13 médailles dont 03 médailles d'or, 06 médailles d'argent et 04 médailles de bronze.



4. DIFFICULTES ET PERSPECTIVES

La principale difficulté de la Fédération Ivoirienne de Vo Co Truyen est d'ordre financier avec le retard de paiement des subventions du Ministère et l'amenuisement du financement des partenaires. L'on note également la faiblesse du financement des compétitions internationales qui est juste suffisant pour l'achat des billets d'avions.

La principale perspective reste la poursuite de la mise en œuvre du plan d'actions pour l'atteinte des objectifs de la saison.